



Instalan la 62 Legislatura en Edomex

ISRAEL DÁVILA
CORRESPONSAL
TOLUCA, MÉX.

Ayer quedó instalada la 62 Legislatura del estado de México, en la que Morena y sus aliados, los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), tienen 54 de los 75 diputados que la integran, lo que les asegura la mayoría calificada para aprobar cualquier reforma, incluidas las de índole constitucional.

El Congreso mexiquense está integrado por primera vez por más mujeres que hombres, con 38 legisladoras y 37 diputados, y hoy iniciará funciones.

Además, tendrán representación grupos históricamente discriminados como indígenas o integrantes de la comunidad LGBT+ con una persona no binaria.

Morena cuenta con 35 legislado-

res; su coordinador es Francisco Vázquez, uno de los hombres más cercanos a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Como segunda fuerza quedó el PVEM con 10 legisladores, encabezados por su dirigente estatal, José Couttolenc. En tercer lugar, el PT, tiene nueve representantes.

El PRI, que durante décadas fue el partido hegemónico en la entidad, es la cuarta fuerza política, con ocho diputados. Es su bancada más reducida de toda la historia, y la coordinará Elías Rescala, colaborador cercano del ex gobernador Alfredo del Mazo.

El PAN alcanzó siete curules y su coordinador es Pablo Fernández de Cevallos, hijo del ex candidato presidencial por ese partido, Diego Fernández de Cevallos.

Finalmente, Movimiento Ciudadano (MC) contará con cuatro legisladores, y el PRD, que en las próxi-

▲ **Integrantes de la comunidad LGBT+ celebraron la llegada de Meme Navarro al Congreso en el estado de México. Foto Cuartoscuro**

mas semanas se acreditará como partido político local, tendrá dos.

Entre los representantes con experiencia están la priísta Mercedes Colín, quien es diputada por cuarta ocasión, lo mismo que el morenista Maurilio Hernández. Con tres legislaturas están el perredista Omar Ortega, la priísta Lilia Urbina y el petista Óscar González Yáñez.

Entre los jóvenes destaca la morenista Alejandra Figueroa, alumna de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Antes de rendir protesta al cargo, los diputados eligieron a la mesa directiva de la 62 Legislatura, que encabezará Maurilio Hernández.



Morena, mayoría en Congreso mexiquense

Alianza del guinda con PVEM y PT obtiene 53 curules; desplazan al PRI con sólo ocho diputados

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— La 62 Legislatura del Congreso del Estado de México, que inicia periodo de sesiones hoy, contará con un mayor número de mujeres, mientras que Morena junto con sus aliados del PVEM y PT alcanzará 53 diputaciones, lo que les garantiza la mayoría calificada, dejando al PRI con una minoría.

Con base en la asignación de diputados plurinominales que no se modificó con las impugnaciones ante los tribunales, el Congreso me-

xiquense quedará conformado de la siguiente manera: 35 curules para Morena, nueve del PVEM, ocho del PRI, 10 del PT, siete del PAN, cuatro de Movimiento Ciudadano y dos del PRD, que en la entidad sí logró conservar su registro.

Es decir, por primera vez en el Congreso estatal, el PVEM será la segunda fuerza con 10 curules, seis de ellas las ganó por mayoría y cuatro fueron asignadas por representación proporcional.

Con base en los resultados de la elección presentados por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), en la entidad, Morena y sus aliados arrasaron con los resultados de la elección y triunfaron en 77% de los distritos, asegurando así la mayoría en el Congreso, y por primera vez en décadas, el PRI quedó reducido a sólo ocho diputados.

La coalición Morena-PT-PVEM

obtuvo la ventaja en 28 distritos y cuatro más de Morena únicamente, mientras que en ocho triunfó una candidatura común entre dichos partidos.

Mientras que el PRI sólo alcanzó a mantener ocho curules. Es así que se convierte en la tercera fuerza, una diputación que ganó por mayoría y siete de representación proporcional. Será la bancada tricolor más reducida en la historia del estado.

Pese a los esfuerzos por parte del tricolor por revertir la asignación de diputaciones, bajo el argumento de que el PVEM sólo obtuvo cerca de 700 mil votos contra los 1.4 millones del PRI, hasta el momento esa es la conformación de la 62 legislatura en la que el PRI, por primera, vez se reduce significativamente, pues el registro histórico es de 20 diputados o más integrantes de su bancada en cada periodo legislativo.

Además, el proyecto para la instalación del Congreso aprobado por los legisladores señala que la 62 Legislatura mexiquense que comenzará funciones este 5 de septiembre estará integrada por 38 mujeres y 37 hombres, un equilibrio que tampoco se había registrado antes, pues prevalecía la presencia de hombres al frente de las curules.

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) estará integrada por los coordinadores de Movimiento Ciudadano, Juan Zepeda Hernández; Omar Ortega Álvarez representará al PRD; el Verde Ecologista la encabezará José Couttolenc Buentello; Elías Rescala Jiménez repetirá como coordinador del PRI; en el PAN será Pablo Fernández de Cevallos, en Morena Francisco Vázquez y la primera Mesa Directiva la encabezará el diputado Maurilio Hernández, también de Morena. ●



ESPECIAL

La 62 Legislatura del Congreso del Estado de México comienza este día el periodo de sesiones.

CORTESÍA LEGISLATURA



Maurilio Hernández González presidirá ahora la Directiva; es uno de los políticos más cercanos al senador Higinio Martínez

MORENA Y ALIADOS

Toman el control de la Legislatura

VIOLETA HUERTA

Por primera vez, el PRI será cuarta fuerza con sólo ocho integrantes y su coordinador nuevamente será Rescala

A partir de este 5 de septiembre Morena, PVEM y PT tomarán el control del Poder Legislativo del Estado de México, pues en la nueva Legislatura local contarán con una mayoría calificada que les permitirá realizar las reformas que deseen, al tener el 72% de las diputaciones, es decir, 54 de 75.

Además, Morena, que será la primera fuerza con el 46% de las curules, y es el partido en el poder, encabezará la Directiva de la Cámara de Diputadas y Diputados y la Junta de Coordinación Política (Iucopo), el órgano máximo, integrado por los coordinadores de siete partidos, donde se toman todas las decisiones.

COORDINADORES

En la nueva Legislatura habrá varios rostros conocidos y los siete coordinadores, todos varones, ya tienen experiencia, pues han sido legisladores, algunos, incluso locales, federales y hasta senadores.

En Morena, el diputado Francisco Vázquez Rodríguez será coordinador de 35 integrantes. Es un personaje cercanísimo a la actual gobernadora Delfina Gómez Álvarez, y ese es uno de los factores fundamentales por los cuales fue electo líder de bancada. Ya fue legislador local de Morena, trabajó con la mandataria estatal en el Senado y es representante de ese partido ante el Instituto Electoral.

El dos veces coordinador de Morena en

el Congreso local, Maurilio Hernández González presidirá ahora la Directiva. Es uno de los políticos más cercanos al senador Higinio Martínez Miranda, todavía uno de los liderazgos más fuertes en ese partido.

En el Partido Verde, la segunda fuerza en el Congreso con 10 integrantes, el coordinador es el actual dirigente estatal José Couttolenc Buentello, quien ha logrado aumentar la votación de ese partido, que ahora tendrá una presencia histórica en el Congreso mexiquense con diez espacios.

YA HA SIDO LEGISLADOR LOCAL

La tercera fuerza será el Partido del Trabajo, con nueve diputadas y diputados, y su líder de bancada, Óscar González Yáñez ya ha sido legislador local en dos ocasiones y también diputado federal. El petista apoyó la campaña de la gobernadora Gómez Álvarez, pero también tiene amistad con el senador Higinio Martínez. Su llegada representa un triunfo para petistas con años de militancia, ante quienes acaban de arribar a esa fuerza política y buscaban la coordinación parlamentaria.

Por primera vez, el PRI será cuarta fuerza con sólo ocho integrantes y su coordinador nuevamente será el diputado Elías Rescala Jiménez, quien fuera uno de los políticos más cercanos al exgobernador Alfredo del Mazo Maza. Será diputado

LA 62 LEGISLATURA

DESPUÉS DE tomar la protesta constitucional a la Directiva y a las y los 75 diputados, este miércoles se realizó la declaratoria formal de constitución

local por segunda ocasión.

La quinta fuerza será Acción Nacional con siete diputaciones y llevará como líder de bancada a Pablo Fernández de Ceballos, cercano al senador Enrique Vargas del Villar, incluso fue su suplente en la anterior Legislatura.

Como sexta fuerza se encuentra Movimiento Ciudadano, con cuatro integrantes, cuyo coordinador será el exsenador Juan Zepeda Hernández, quien también ya fue alcalde, excandidato a la gubernatura y diputado local. Su arribo implica una espaldazo por parte de la coordinación nacional de MC y un impulso a uno de sus principales liderazgos para las elecciones del 2029.

Finalmente, el PRD será la séptima y última fuerza y tendrá sólo dos integrantes. Su líder de bancada Omar Ortega Álvarez será diputado local por tercera ocasión en busca de posicionarse a esa fuerza política que perdió el registro a nivel nacional, pero lo mantuvo en el ámbito estatal.

LA NUEVA LEGISLATURA

En la 62 Legislatura mexiquense habrá 37 mujeres, 37 hombres, una persona no binaria, representantes indígenas, de la comunidad afromexiquense, y una mayoría calificada de Morena y sus aliados.

FUERZAS

Morena arriba como primera fuerza con 35 integrantes, el PV será la segunda con 10 y el PT, la tercera con nueve.

Esas tres fuerzas políticas compitieron juntas en las elecciones del 2 de junio y ganaron juntos 40 de los 45 distritos.

El PRI por primera vez en la historia será la cuarta fuerza, con ocho integrantes; el PAN, la quinta con siete; el PRD, la séptima y última con sólo dos.

Mientras tanto, la coalición PRI, PAN y PRD obtuvo sólo cinco, aunque el Sol Azteca no triunfó en ninguno y tampoco Movimiento Ciudadano.

El partido naranja tendrá cuatro espacios y es la única fuerza política que compitió sola en los comicios pasados.

INSTALACIÓN

Después de tomar la protesta constitucional a la Directiva y a las y los 75 diputados, este miércoles se hizo la declaratoria formal de constitución de la 62 Legislatura y se designó una comisión protocolaria integrada por los coordinadores de los distintos grupos parlamentarios para comunicar a la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez y al presidente del Tribunal Superior de Justicia, Ricardo Sodi la declaratoria de constitución de la Legislatura.

Citaron para este jueves 5 para iniciar el primer periodo ordinario de sesiones.

El diputado Jesús Izquierdo, presidente de la Comisión Instaladora afirmó que en la 61 Legislatura que concluyó este 4 de septiembre hubo más coincidencias que diferencias, nadie hizo menos a otros, expidieron 20 leyes y 270 decretos y les deseó éxito.